

Allocution donnée à la réception des anciens élèves  
de l'Université St. Thomas  
Ottawa, 2006-10-25

Monsieur le président,  
Chers anciens de l'Université St. Thomas,  
Chers invités,  
Chers amis,

Je profite de l'occasion pour vous souhaiter une chaleureuse bienvenue. C'est toujours d'un grand intérêt pour moi de voir comment l'éducation et l'expérience de vie que les étudiants acquièrent à St. Thomas les aident dans leurs entreprises une fois le diplôme en poche. Les réceptions d'anciens élèves comme celle-ci nous offrent l'occasion de renouer avec la communauté dont nous sommes issus. Votre présence ici ce soir confirme votre appartenance à cette communauté.

Le titre d'ancien élève est l'un des nombreux titres que vous portez et c'en est un qui définit votre vie à plusieurs égards. Se reconnaître comme ancien élève, c'est exprimer sa gratitude envers une institution qui nous a nourris et enrichis. Il y a bien des façons de se définir dans la vie et de réfléchir aux expériences formatrices que vous avez vécues en acquérant un titre d'une telle signification.

Dans un sens large, l'éducation que vous recevez détermine la façon dont vous abordez, interprétez et transformez le monde qui vous entoure. Les expériences de vie que vous avez engrangées pendant vos années d'études contribuent puissamment au

développement de votre personnalité, vous poussent à atteindre un niveau plus élevé d'indépendance et vous préparent en fin de compte à faire face aux vicissitudes de la vie. Les relations que vous avez établies sur les bancs de l'université sont à jamais scellées par ces liens fraternels qui ont caractérisé une période marquante de votre vie.

Voilà quelques-uns des thèmes qu'une réception d'anciens élèves offre à notre réflexion. Des pensées comme celles-là nous obligent à saluer et à remercier l'institution sans laquelle rien de tout cela n'aurait été possible. L'Université St. Thomas plonge de profondes racines dans le Canada atlantique et elle est fière de sa tradition d'excellence. Votre succès en est la preuve éclatante. Je vous encourage tous à songer aux façons dont vous avez contribué et participé à cette tradition et aux moyens de continuer à le faire.